

Hoy escribe JAIME GUZMAN

## Un elenco conocido

**Q**UE la denominada "Coordinadora Nacional Sindical" es el brazo laboral del Partido Comunista en Chile parece algo indiscutido.

Podríamos presumirlo con suficiente fundamento, a partir de la propia confesión de algunos de sus dirigentes, que reconocen su filiación comunista.

Es cierto que éstos agregan el hecho efectivo de que **no todos** los directivos de la "Coordinadora" tienen igual ideología o militancia sino sólo **"algunos"**. De ahí procuran inferir que el carácter comunista no alcanzaría a la entidad en cuanto tal. Pero la coartada es demasiado burda. ¿No resulta obvio que en la actual y futura realidad político-jurídica chilena los tentáculos del comunismo, que pretenden actuar en la superficie y no en la clandestinidad, están y estarán forzados a recurrir a la simulación? ¿Y no es acaso igualmente lógico deducir que siendo la "Coordinadora", la única organización sindical de cúpula que reconoce tener comunistas entre sus máximos dirigentes, es aquella que el Partido Comunista ha escogido como su "caballo de Troya"?

Sin embargo, para corroborarlo

no resulta necesario operar a base de presunciones. Está la comprobación directa del respaldo que Radio Moscú, es decir, el vocero oficial máximo del comunismo criollo ha otorgado a la participación de sus militantes en la "Coordinadora", y a la acción de ésta como eje de la labor sindical que preconiza para Chile. Y Radio Moscú podrá mentir en todo... menos en las intenciones que desea transmitir a los militantes del comunismo chileno.

**L**A evidencia señalada explica que el Gobierno haya requerido a los tribunales de justicia, para que éstos apliquen las sanciones legales que procedan a los dirigentes de la "Coordinadora", ante su audaz intento de asumir la representación de ciertos sindicatos, al margen de los



canales jurídicos de que éstos disponen para actuar como tales, presentando un supuesto "Pliego Nacional", de claro contenido político extrasindical.

Hasta ahí todo resulta al menos lógico. Lo inverosímil —y por cierto sugerente— está en la actitud de la oposición política democrática que, con el señor Frei a la cabeza (¿o a la retaguardia del señor Tomic?) ha cerrado filas en torno a los dirigentes de la "Coordinadora".

La triste experiencia de un hombre que en 1970 llegó a ser apodado como "el Kerensky chileno" por ha-

---

**"El Gobierno ha actuado bien frente a la "Coordinadora" comunista, sin caer en la psicosis de la jauría fascistoide, pero procediendo con firmeza sobria y eficaz"...**

---

ber entregado el Gobierno de Chile al marxismo, y que diez años después sufriera la celada que los comunistas le tendieron en el Teatro Caupolicán con motivo del plebiscito constitucional de septiembre pasado, no parece haber sido suficiente lección para él, ni para otros dirigentes demócrata-cristianos.

Y a fin de que no faltara ningún ingrediente al episodio, la expresión solidaria de estos dirigentes políticos hacia el brazo sindical de Moscú en Chile, se ha verificado en la Vicaría Pastoral Obrera, ante la activa complacencia de su Vicario, Monseñor Alfonso Baeza.

**E**S cierto que la convergencia entre el marxismo, la cúpula partidista demócratacristiana, y ciertos sectores eclesiásticos ligados especialmente a la Iglesia de Santiago, no es novedad ni encierra una amenaza política mayormente seria. El elenco ha actuado junto ya antes, y ha sufrido resonantes derrotas políticas, la principal de las cuales se produjo precisamente a raíz del plebiscito del 11 de septiembre pasado.

No obstante, pienso que el Gobierno ha hecho bien al actuar con firmeza frente a la "Coordinadora". Sin dejarse arrastrar a la psicosis desmedida que quisiera desatar la pequeña pero chillona jauría fascistoide, a través de su pintoresca fauna de columnistas. Procediendo, por el contrario, con el estilo sobrio pero eficaz del Ministro Sergio Fernández.

La Seg. 17-VII-81